



学校だより No.6 令和4年 10月号 いちき串木野市立 荒川小学校

\* 荒川小ホームページとブログを定期的に更新しています。 是非ご覧ください。

#### 収穫の秋 ~たわわな実りに感謝~

校長 川﨑 孝

10月14日,晴天にも恵まれ稲刈りが行われました。本来なら、21日の特認校体験入学の日 に予定していたのですが、台風14号などで稲が倒れかかっていたために日程を前倒しして実施 しました。急な変更で大変心配しましたが、児童17人、職員7人、保護者11人、地域11人、 他数人の計50人程度の大人数が参加して行なわれました。

田植えをしたのが6月11日だったので、約4か月後の収穫となりました。この間、畦の草払 いや防虫剤の散布などまちづくり協議会をはじめ地域の方々に大変お世話になりました。特 に、水の管理は大雨があったり、雨の降らない時期もあったりで、農繁期の頃などは大変な作 業だったのではと思います。今年は、日照時間が十分だったのか、実のつき具合が大変良いよ うです。夏休みの出校日に子どもたちと除草作業に行きましたが、真っ直ぐ伸びた穂先にいっ ぱいの花や実ができているのが確認できました。秋になって稲穂が倒れてしまったのも、風の せいでもありますが、実がたわわに実り重さに耐えられなくなったのも大きいかなと思いま す。掛け干しする竿もぎっちりとスキマ無く埋まりました。重さに耐えられなかったのか、途 中で馬が崩れてしまうハプニングもあり、やり直す場面もありました。実りの秋を実感できた 一日となりました。

この後、21日の体験入学の日に脱穀をして、一部を精米して各家庭に持ち帰ってもらう予定 です。寒暖差の大きい気候や良い水のある所の米はおいしいと言われます。荒川の米もその要 素を十分備えているのかなと思うことです。

#### 田んぼの管理の思い出

初めて教頭になった平成18年に、出水の荘小学校では7畝(700㎡)ありました。そこでは、 田植えと薬剤散布、稲刈りは地域の協力をいただけますが、その他は学校が主体になって行っ ていました。浸種や種まきは5・6年の担任と協力して教頭も行なっていましたが、除草剤を 撒いたり、水の管理をしたりは教頭の仕事でした。私自身は米作りの経験は無く、直接指導を 受ける機会もなく最初の除草剤を撒く作業が遅れたために大変な夏休みを過ごしたことを思い 出します。毎朝、登校後は1時間程度田んぼに入って草取りをしました。しかし、田んぼが広 いために毎日除草作業をしても、次々と草が生えてくるのに追いつきませんでした。秋の収穫 の頃、あちこちにヒエなどの雑草が目立つようになり、本当に収穫ができるか心配したもので した。初めての稲刈りで掛け干しが終わったときは、涙がでそうでした。1年目の16俵の反省 をもとに、2年目が20俵、3年目が23俵と収穫が増えて、私自身の成長にも繋がったと喜んだ ものでした。

### 令和4年度 全国学力·学習状況調査結果(4月19日実施)

6年生を対象として実施した調査では、本校は、国語、 理科の2教科で全国及び県平均を上回っていました。算数 は、わずか 0.2 ポイントですが全国比を下回りました。 これまでの学年及び御家庭での取り組みの成果です。ま た、無答率は3教科とも0%でした。問題に粘り強く取 り組み、諦めず答えを導く姿勢は確実に身に付いているといえます。

【実施学年:6年】 ※数値は正答率					
		荒川小	全国比	全国	鹿児島県
国	語	7 1. 0	+5.5	65.6	66.0
算	数	63.0	-0.2	63.2	63.0
理	科	7 1. 0	+7.7	63.3	67.0

3 教科とも、知識や技能を問う問題に比べ、思考力や判断力、表現力を問う問題の正答率が低いという結果となり ました。今後、国語では、自分の考えを整理して、文章を組み立てることができるような指導、算数では、算数用語 を使って自分の言葉でまとめたものをしっかりと説明できるような指導、理科では、学習で得た知識を日常生活に応 用していけるような指導の工夫に取り組んでいきます。

なお、以下は質問紙調査の結果の一部で、本校6年生児童の意識と行動が全国と県の平均を上回っているものを 挙げています。保護者・地域の皆様の日頃の声掛けや見守りの成果ととらえております。引き続き、本校の子どもを 伸ばす教育推進のため御協力をお願いします。

## 体験学習を通して豊かな心の育成

## 木工体験 10/8(土)

鹿児島地域振興局の方がいらして 3 年生以上で木工教室を開い てくださいました。 | 枚の板から、試行錯誤しながら本棚ができ ました!のこぎりや金づちの使い方を習い、どの子も立派な本棚 が完成しました。





## 稲刈りが終わりました 10/14(金)

今年も無事に稲刈りができました。田んぼの管理は、まちづく り協議会をはじめとする地域の方々の御協力をいただいています。 心より感謝申し上げます。当日は地域の皆さん、保護者の皆さん 多数お手伝いに来てくださいました。



## 10 月後半~11 月の主な行動

#### 【10月】

2 | 日(金) 一日体験入学・脱穀

23日(日) 親子読書の日

26日(水) ふるさと美化活動

27日(木) 三校合同市内巡り(3・4年)

乗り物学習(1・2年)

#### 【11月】

1日(火)~7日(月)

地域が育む「かごしまの教育」県民週間 (学校自由参観)

| 日(火) 心の教育の日(道徳授業参観)

4日(金) 学校運営協議会

4日(金)~10日(木)

いい歯にっこりあらかわっ子週間

| | 日(金)~|7日(木)

家庭学習強調週間

23日(水) 親子読書の日

24日(木) フラワー大作戦

25日(金) アクア交流(5・6年

28日(月) ビブリオバトル決勝

29日(火) 家庭教育学級(リースづくり)





## 地域が育む「かごしまの教育」県民週間~学校へお越しください~

県では、毎年11月1日~7日の期間を「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」として設定して います。これは、この期間に多くの方々に学校開放等の行事に参加し、学校や子どもたちの様子を見て いただくことにより、これからの「かごしまの教育」について考えていただこうとするものです。 1,2,4,7日は学校自由参観です。いつでも御都合のよい時間帯に子どもたちの様子をご覧にいらしてく ださい。地域の方もぜひお越しください。

# 地域が育む「かごしまの教育」県民週間 荒川小学校 自由参観週間



#### 夢に向かって 一人一人が嫌く学校







- ★11月1日(火)/2日(水)/4日(金)/7日(月)学校自由参観8:25~16:00
- ★11月1日(火)「心の教育の日」道徳授業参観【全学年:3校時】10:40~11:25
- ★特認校制度個別相談会…本校の入学に興味がある方を対象にした個別の相談会 \*希望される日時をお知らせください。(期間中いつでも可能です)

保護者及び地域の皆さん、この機会にぜひ学校の様子をご覧ください

いちき串木野市立

荒川小学校

[お聞い合わせ先]

いちき串木野市荒川2347番地1 TEL0996 - 32 - 2010 FAX0996 - 32 - 2429

## 一人一人が主役!! 荒川小学校大運動会!



令和 4 年度運動会スローガン 溢れる笑顔 助け合い かがやく汗は ナンバー1









フレフレ! あらかわ









